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Förderverein e.V.        25864 Löwenstedt, 11. Juni 2023 
der Fußballsparte 
im SV Blau-Weiß Löwenstedt e.V. von 1964 
 
 
 

P r o t o k o l l 
 

über die Mitgliederversammlung am 30. März 2023, 
20:00 Uhr, im Sportlerheim Löwenstedt 

 
 
Anwesend: 11 Mitglieder  
 
 
 
T a g e s o r d n u n g : 
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls vom 29. März 2022 
3. Bericht des 1. Vorsitzenden 
4. Bericht des Kassenwarts 
5. Prüfungsbericht der Kassenprüfer, Entlastung des Vorstandes 
6. Wahlen 

a. Wahl des 2. Vorsitzenden (bisher Jörg Petersen) 
b. Wahl des 2. Beisitzers (bisher Bea Erichsen) 
c. Wahl eines Kassenprüfers 

7. Anträge 
8. Anregungen und Vorschläge für Aktivitäten im Jahr 2023 
9. Verschiedenes 
 
 
 
Zu Pkt. 1 der TO: 
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Willi Brummund begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste im Sportlerheim Löwenstedt 
zur diesjährigen Mitgliederversammlung, insbesondere den 2. Vorsitzenden, Gerd Carstensen, 
und den 3. Vorsitzenden, Marco Bremer, des Gesamtsportvereins. Es ergeben sich keine 
Widersprüche zur Tagesordnung. Die Einladung ist fristgerecht ergangen. Die Versammlung 
ist beschlussfähig. 
 
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Genehmigung des Protokolls vom 29. März 2022 
 
Das Protokoll vom 29. März liegt allen Vorstandsmitgliedern vor. Es wird sodann ohne 
Ergänzungen und Änderungen einstimmig genehmigt und von Willi Brummund 
unterzeichnet. Es wird beschlossen, das Protokoll zukünftig auf der Homepage des 
Gesamtsportvereins zu veröffentlichen. 
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Zu Pkt. 3 der TO: 
Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Kurzer Rückblick: Die Mitgliederzahl hat sich stetig weiterentwickelt von 20 Mitgliedern im 
Jahr 1993 über 43 Mitglieder im Jahr 1997, im Jahr 2001 waren es 57 Mitglieder. In 2022 
stieg die Mitgliederanzahl von 75 auf aktuell 84 Mitglieder.  
Das Beitragsaufkommen liegt momentan bei ca. 2.980 € jährlich. Der Mindestbeitrag beträgt 
unverändert 2 € im Monat (24 € im Jahr). 
 
Der Vorstand besteht aus 5 Mitgliedern:  

- Willi Brummund (1. Vorsitzender) seit 2001 
- Jörg Petersen (2. Vorsitzender) seit 2001 
- Malte Sachwitz (Schriftführer und Kassenwart) seit 2022 
- Holger Hansen (1. Beisitzer) seit Januar 2004 
- Bea Homann (2. Beisitzerin) seit September 2021 

 
Die Zusammenarbeit mit dem Vorstand des SV Blau-Weiß Löwenstedt und der 
Jugendabteilung ist sehr gut und verläuft harmonisch. 
 
Im Jahr 2022 konnten wieder die ersten Veranstaltungen durchgeführt und organisiert werden. 
Es fand eine Tour zum Zweitligaspiel Holstein Kiel gegen Heidenheim für die Jugendteams 
und Ehrenamtlichen des Vereins statt, der 1. Mai konnte wieder mit dem traditionellen 
Maibaum aufstellen auf dem Sportplatz gefeiert werden und auch der Sporthaus-Husum-Cup 
fand wieder in seiner gewohnten Form statt. Dazu kam Anfang September ein Benefiz-Spiel 
der Alt-Herren-Mannschaft gegen eine Nord-Ostsee-Auswahl zugunsten Mukoviszidose-
Betroffener. Bei diesen Veranstaltungen hat sich der Förderverein sowohl finanziell als auch 
organisatorisch und unterstützend beteiligt. 
 
Das Erscheinungsbild des Fußballvereins durch verschiedene Details (z. B. Kunstrasenplatz, 
Neubau des Ballfangzaunes, Anzeigetafel, Bandenwerbung, Gendergerechter Umbau der 
Schiedsrichterkabinen, usw.) und auch der Besetzung des Sportlerheims (Wechsel von Ina 
Christiansen-Hansen auf Nadine Petersen) ist sehr positiv. Die Organisation und die Anlage 
des Vereines ist durchaus oberligareif. 
 
Die Umrüstung der Flutlichtanlage auf LED ist abgeschlossen. Die offizielle Übergabe fand 
am 25. März 2022 statt. Die Kosten belaufen sich auf ca. 31.000 €. Durch das Engagement 
von Gerd Carstensen wurden fast die gesamten Kosten durch Förderanträge und Zuschüsse 
der umliegenden Windparks aufgefangen. Es müsse jetzt noch einmal verglichen und 
überprüft werden, wie viel Strom wirklich eingespart wird, dies ist aufgrund von wenigen 
Veranstaltungen und geringerer Trainingsnutzung (Corona-Jahre) noch schwer festzustellen. 
 
Der Förderverein hat im Jahr 2022 neue Flyer durch Helge Petersen erstellen und drucken 
lassen. Dies war aufgrund zweier Wechsel im Vorstand nötig geworden (Bea Erichsen für 
Birte Thormählen und Malte Sachwitz für Mirko Gutte). Es wurden insgesamt 1.000 Flyer 
gedruckt und der Vorstand hat sich bei Helge Petersen mit einem kleinen Präsent bedankt. 
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Zu Pkt. 4 der TO: 
Bericht des Kassenwartes 
 
Kassenwart Malte Sachwitz erläutert den Kassenbericht. Der Kassenbestand zu Jahresbeginn 
betrug 6.571,81 €. Der Bestand am Jahresende betrug 7.976,83 €. Die wichtigsten Positionen 
werden erläutert und Fragen aus der Runde beantwortet. Die größten Einnahmen im Jahre 
2022 waren der Verkauf beim Maibaum aufstellen mit 956 €, beim Sporthaus-Husum-Cup 
mit 1.217 € und beim Benefiz-Spiel mit 936 €. 
Willi Brummund dankt Malte für die Ausführungen und die geleistete Arbeit. 
 
 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Prüfungsbericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
 
Die gewählten Kassenprüfer Rolf Andresen und Felix Andresen prüfen die Jahresrechnung 
2022 vor der Versammlung. Die Einnahmen und Ausgaben konnten belegt werden. Die Kasse 
wies keine Unstimmigkeiten auf.  
Felix Andresen schlägt die Entlastung des Vorstandes vor. Der Vorstand wird sodann 
einstimmig entlastet. 
Rolf Andresen scheidet als Kassenprüfer aus, Felix Andresen hat sich bereit erklärt die Kasse 
noch ein weiteres Jahr zu prüfen. 
 
 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Wahlen 
 

a.  Wahl des 2. Vorsitzenden 
Jörg Petersen wird zur Wiederwahl (2 Jahre) vorgeschlagen. Es gibt keine 
weiteren Vorschläge. Er wird einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt und 
nimmt die Wahl dankend an. 
 

b. Wahl des 2. Beisitzer 
Bea Erichsen wird zur Wiederwahl (2 Jahre) vorgeschlagen. Es gibt keine 
weiteren Vorschläge. Sie wird einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt und 
nimmt die Wahl dankend an. 
 

 
c.  Wahl eines Kassenprüfers 

Rolf Andresen scheidet als Kassenprüfer aus. 
In Abwesenheit wird Heiko Christiansen als neuer Kassenprüfer vorgeschlagen. Er 
hat sich bereiterklärt, die Kasse im Jahr 2023 zu prüfen und wird sodann 
einstimmig gewählt. 
Felix Andresen verbleibt noch ein Jahr als Kassenprüfer. 

 
 
 
 
 
 



4 

Zu Pkt. 7 der TO: 
Anträge 
 
7.1 Spezielles Torwarttraining (Torwartschule) – Zuschuss 
 Antrag vom 2. Vorsitzenden des Gesamtsportvereins Gerd Carstensen über die 

Bezuschussung des Torwarttrainings für die Torhüter des Vereins. Dem Vorstand lag 
eine Aufstellung der Teilnehmer nebst Beteiligung dieser und der Gesamtkosten von 
August bis Dezember vor. Die Vorstandsmitglieder wollen erst die weitere 
Kostenaufstellung von Januar bis Juni 2023 abwarten und dann über eine mögliche 
Kostenbeteiligung entscheiden. 

 
7.2 FC St. Pauli Rabauken-Camp vom 12. bis 14. April 2023 – Zuschuss 
 Am St. Pauli Rabauken-Camp nehmen Kinder und Jugendliche im Alter von 6 bis 14 

Jahren teil. Ein Großteil der Teilnehmer stammt aus dem Jugendbereich der SG LGV 
Obere Arlau. Die Kosten belaufen sich pro Teilnehmer auf ca. 150 EUR, daher wird 
über einen möglichen Zuschuss diskutiert. Maik Christiansen regt an, das Fußballcamp 
in Zukunft wieder in eigener Regie durchzuführen. Dieser Vorschlag erhält großen 
Zuspruch, der Förderverein würde sich dann mit einem Zuschuss für Mitglieder und 
werdende Mitglieder beteiligen. 

 
7.3 Anschaffung einer Torwand – Kostenübernahme 
 Bea Erichsen beantragt die Anschaffung einer Torwand für den Tag der offenen Tür 

beim Kindergarten am 10. Juni 2023, da die alte Torwand bei einer Aufräumaktion 
entsorgt worden ist. Jörg Petersen und Marco Bremer wollen sich um den Bau der 
Torwand kümmern. Der Förderverein übernimmt die Kosten. 

 
7.4 Kauf von Warmhaltejacken – Kostenübernahme 
 Malte Sachwitz beantragt die Anschaffung von Warmhaltejacken für die drei 

Herrenmannschaften, da diese teilweise kaputt oder gar nicht vorhanden sind. Malte 
Sachwitz wird Rücksprache mit Henrik Schwalbe und Ole Kiehne halten und 
gegebenenfalls ein Angebot beim Sporthaus einholen. Der Förderverein wird die 
Kosten übernehmen, sollte allerdings auch als Sponsor auf den Jacken vermerkt sein. 

 
 
 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Anregungen und Vorschläge für Aktivitäten im Jahr 2023 
 

 Mitwirkung beim Maibaum aufstellen am 1. Mai 2023 
 Mithilfe beim Sporthaus-Husum-Cup 23. bis 25. Juni 2023 
 Anregung des Besuchs eines Heimspiels von Holstein Kiel, des Hamburger SV oder 

des SC Weiche Flensburg 08 
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Zu Pkt. 9 der TO: 
Verschiedenes 
 
Es wurde bei Trendsport Rummenigge in Münster ein sogenannter Soccer Cage besichtigt. 
Dieser soll nun angeschafft werden. Bei der AktivRegion ETS wurde ein Antrag auf Zuschuss 
gestellt, welcher in Höhe von 16.000 EUR bewilligt worden ist. Die restlichen 4.000 EUR 
werden als Eigenleistung erbracht. Bis der Soccer Cage genutzt werden kann, müssen noch 
einige Themen geklärt werden, wie z .B. der Standort, Werbeflächen, Organisation, 
Zuständigkeiten, usw. 
 
Es wird das Thema Ehrenamtspauschale angesprochen. Im Gesamtsportverein wird dieses 
bereits praktiziert. Malte Sachwitz wird sich erkundigen, ob dies auch für den Förderverein 
möglich ist und welche Maßnahmen eventuell noch ergriffen werden müssen, z. B. 
Satzungsänderung. 
 
Willi Brummund stellt einen Zeitungsartikel aus der Stadt Waldkirchen (Einwohner 11.100) 
vor. Hier wurde beschlossen, dass alle 180 Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr inklusive 
deren Familien kostenlosen Eintritt in den Badepark der Stadt erhalten. Begründet wird dies 
mit der Tatsache, dass der Brandschutz und die Brandbekämpfung Pflichtaufgaben der 
Kommunen sind. Die Ehrenamtlichen eines Sportvereins gehen dagegen leer aus. Die 
Versammlung ist sich einig, dass dies ein Unding sei. 
 
Gerd Carstensen gibt bekannt, dass ab der nächsten Saison nur noch Rolf Andresen als 
Stadionsprecher zur Verfügung steht. Christoph Jensen, Mario Albertsen und Gerd Carstensen 
stehen aus verschiedenen Gründen nicht mehr zur Verfügung. Aus der Versammlung meldet 
sich Marco Bremer und bekundet Interesse. 
 
Die FSJ-Stelle soll ab August 2023 wieder besetzt werden. Es liegen bereits 2 sehr gute 
Bewerbungen vor. Gerd Carstensen benötigt noch eine Patenschaft für den zukünftigen 
FSJler. Maik Christiansen bekundet Interesse und schlägt gleich vor, dass der FSJler dann 
auch die G- und F-Jugend mit unterstützen könnte. Gerd und Maik wollen sich nochmal 
zusammensetzen. 
 
Gerd Carstensen fragt an, ob die Aufgabe Versendung der Schreiben mit 
Zahlungsaufforderungen für die Bandenwerbungen vom Gesamtsportverein auf den 
Förderverein übertragen werden kann, da auf dem Fördervereinskonto auch die Zahlungen 
eingehen. Kassenwart Malte Sachwitz erklärt sich bereit diese Aufgabe zu übernehmen. 
 
Hinweis auf die Jahreshauptversammlung des Sportvereins am 6. April 2023. 
 
Gerd Carstensen, 2. Vorsitzender des SV BW Löwenstedt, bedankt sich beim Förderverein für 
die gute Zusammenarbeit und geleistete Arbeit.  
 
Willi Brummund dankt den Anwesenden für die rege Mitarbeit und schließt die Versammlung 
um 21.15 Uhr. 
 
 
 
_______________________        ___________________ 
        Willi Brummund      Malte Sachwitz 
          (Vorsitzender)                                                                         (Schriftführer) 


